



Diputadas piden la localización de la activista mixe Sandra Domínguez; funcionario denunciado por ella acusa "grilla política"

La diputada federal del PT, Aracely Cruz, exigió en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados la aparición con vida de la activista y defensora mixe, Sandra Estefana Domínguez Martínez.

La legisladora aseguró que tanto la defensora mixe como ella realizaron una denuncia en la que incluyeron a Donato Vargas, coordinador de Delegados de Paz Social en Oaxaca, por unos sobre unos chats en donde exhiben a mujeres en situaciones sexuales.

"A la par de su profesión como abogada, también representó un peligro para quienes buscaron constantemente hacerle daño; desde 2020 venía denunciando a una red de funcionarios estatales y federales por su implicación en grupos virtuales de acoso y violencia a mujeres indígenas", aseveró sobre la activista, desaparecida desde el pasado 4 de octubre.



Por su parte, el funcionario oaxaqueño afirmó este miércoles que las acusaciones en su contra por este caso son parte de la "grilla política".



"Vengo de un partido político, de un movimiento político, donde pues hay mucha grilla, mucho señalamiento, mucho de todo, y yo tomé ese señalamiento como una grilla política. Nunca jamás respondí yo a un señalamiento de esa naturaleza, porque para mí todo el tiempo fue político", dijo en conferencia de prensa junto al secretario de Gobierno de Oaxaca, José de Jesús Romero López.

Vargas aseguró que en los cinco años desde que Sandra lo señaló como uno de los partícipes del grupo donde hay funcionarios del estado, nunca hubo una denuncia en su contra ante la fiscalía.

A través de redes sociales, la diputada Aracely Cruz le pidió que no se haga "la víctima" y afirmó tener pruebas de los mensajes sobre sus participaciones en el chat.

Por su parte, el secretario Romero López afirmó que la Fiscalía General del Estado de Oaxaca está tomando dos líneas de investigación, sin embargo, para preservar la integridad de Domínguez Martínez y su pareja Alexander Hernández Hernández, que también está desaparecido, no iban a dar más detalles sobre las indagaciones.

En 2020, la activista denunció la existencia de un chat llamado Sierra XXX, en el que funcionarios del gobierno de Oaxaca, entre ellos Vargas, se compartían imágenes y videos de mujeres en situaciones sexuales. En 2023, acusó "otra vez" al coordinador de Delegados de Paz Social de estar involucrado en esas conversaciones.

"Hace tiempo, yo denuncié un chat al que llamaron de nombre 'Sierra XXX'. Tú mismo, Donato, me pediste una disculpa, aceptaste la existencia de este chat", dijo en un video divulgado en su cuenta de X.

El Secretario de Gobierno local afirmó que "desde una visión política se pone el dedo sobre el renglón" sobre estas denuncias hechas por Sandra Estefana Domínguez Martínez y recordó en desde que hizo la denuncia las autoridades locales no han realizado una agresión o criminalización en su contra.

La Fiscalía General del Estado de Oaxaca emitió el martes una ficha de búsqueda para localizar a Sandra Estefana Domínguez Martínez.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LATINUS

11-10-24

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

De acuerdo con la información de la dependencia, la abogada de 38 años fue vista por última vez el pasado 4 de octubre en el municipio oaxaqueño de San Juan Cotzocón.

<https://latinus.us/mexico/2024/10/9/diputadas-piden-la-localizacion-de-la-activista-mixe-sandra-dominguez-funcionario-denunciado-por-ella-acusa-grilla-politica-125604.html>